

SPORT ADAPTÉ, LA VILLE D'ÉPINAY-SUR-SEINE SE MOBILISE

Pour la première fois, le 22 février 2023, des séances d'initiation au basket-ball adapté seront proposées à Épinay-sur-Seine pendant les vacances d'hiver, dans le cadre des activités sportives proposées par la Ville et le Club sportif multi-section d'Épinay-sur-Seine (CSME). Le basket-ball sera à l'honneur du 20 au 25 février dans le cadre d'une semaine sportive intitulée « Scène de Sport - Initiations Basket » et se déclinera en version adaptée pour les enfants à besoins éducatifs particuliers (atteints de handicap mental ou psychique) et leur famille. La ville poursuit ainsi ses efforts pour rendre le sport accessible à tous et diversifier son offre. « Scène de sport » permet, chaque jour de vacances, à près de 140 enfants et adultes de tous âges de s'initier à une discipline sportive nouvelle.

FAIRE VIVRE LE SPORT ADAPTÉ À ÉPINAY-SUR-SEINE, UNE MISSION POUR L'INCLUSION

Le handicap concerne 13 % des habitants d'Épinay-sur-Seine (9% au niveau national) et la ville compte environ 200 enfants à besoins éducatifs particuliers dans ses écoles maternelles et élémentaires, souffrant de déficience psychique ou de troubles du spectre autistique. Pour favoriser l'inclusion de ces publics particuliers par le sport, la ville se mobilise depuis de nombreuses années. Une section « sport adapté » est d'abord née au sein de l'École municipale du sport en 2005, elle a accueilli des enfants scolarisés dans des centres spécialisés et leur a permis de pratiquer diverses activités motrices comme la danse thérapie, la natation, le judo ou la lutte. Dernière innovation, en septembre 2022, la ville a ouvert une École municipale du sport adapté, la seule existant sur le territoire de Plaine Commune.

L'ÉCOLE MUNICIPALE DU SPORT ADAPTÉ, UN PROJET PILOTE

Cette nouvelle structure permet à 31 enfants atteints de trisomie ou de troubles du spectre autistique de s'initier, chaque semaine, à des activités sportives spécifiques. Quatre disciplines sont proposées : aisance aquatique, sports d'opposition, expression corporelle ou jeux collectifs. Les séances sont assurées par des éducateurs sportifs de la ville, formés à l'encadrement des jeunes à besoins éducatifs particuliers par la FFSA. Ces enfants et adolescents, âgés de 3 à 14 ans, sont issus pour certains de l'Institut médicoéducatif Chaptal de la ville, d'autres habitent ou fréquentent Épinay-sur-Seine. Pratiquer une activité sportive leur permet de mieux se repérer dans l'espace, de découvrir leur corps, d'apprendre à respecter des règles et surtout d'interagir avec les autres.

LES « MERCREDIS INCLUSIFS », INTÉGRER LE HANDICAP ET LE SPORT ADAPTÉ DANS LES CENTRES DE LOISIRS

En février 2023, poursuivant sur sa lancée, la ville met en place des « mercredis inclusifs » à destination des 6-11 ans porteurs de handicap, ou non, et fréquentant les centres de loisirs élémentaires. Une coordinatrice de l'intégration des enfants à besoins particuliers, diplômée en activité sportive adaptée assure les passerelles entre centres de loisirs et EMS. Sa mission ? Permettre à tous les enfants de mieux vivre leur temps périscolaire. La ville d'Épinay-sur-Seine, labellisée « Cité éducative » depuis 2021, bénéficie de co-financements de l'État pour favoriser l'inclusion des élèves à besoins éducatifs particuliers. C'est l'un de ses 4 axes d'actions prioritaires.

Contact presse :

Brigitte Ivars : 06 35 10 98 28 - brigitte.ivars@epinay-sur-seine.fr

